

A PROPOS D'ARTICULATION

Nous avons tellement l'habitude de manger nos mots, non seulement dans la conversation, mais aussi dans la lecture, qu'il est de la plus haute importance de s'accoutumer, dès l'enfance, à parler et à lire lentement.

C'est une obligation pour les parents, les maîtres et les maîtresses, de voir à ce que les enfants parlent distinctement en toutes circonstances. Ceux qui ont pour mission de guider les petits et de les préparer aux luttes de la vie, faiblissent à leur tâche s'ils négligent de cultiver et de développer convenablement leur organe vocal. En effet, l'homme qui est pourvu d'une belle voix et qui sait s'en servir, possède un trésor inestimable. Sachons donc nous corriger et corrigeons ceux qui dépendent de nous. Avec un peu d'attention et de patience, il est possible de faire disparaître tous les défauts de langage.

Un excellent moyen de perfectionnement, c'est de pratiquer souvent des exercices d'articulation. En voici un qui, s'il est fait comme il faut, amènera la correction absolue du parler, car il contient tous les sons de la langue française.

Pour bien faire cet exercice, on doit placer la bouche comme il faut pour chacun des sons ; attaquer vigoureusement les consonnes et séparer, avec mesure, chaque syllabe. Cet exercice doit se faire très lentement et à haute voix. Chaque syllabe a sa valeur et il faut soutenir les finales. Il est bon d'exagérer le mouvement des mâchoires.